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大昌食品門市結業 近百員工受影響
將關閉28間零售店 會員賬號下月失效

有39年歷史的香港連鎖式大型食品及急凍食品專門店大昌食品市場將陸續關閉全線28間零售店舖，但未透露門市停運

具體日子，而「大昌煮意兵團會員計劃」及相關手機應用程式亦將於下月1日起終止運作，屆時所有會員賬號失效，會員

將不再享有折扣優惠。據了解，大昌行人事部昨日陸續向員工發出解僱合約通知書，透露食品市場業務受不確定外在因素

及各種營運挑戰，決定終止業務，工會相信近百名員工受影響。部分分店仍照常營業，並全店七折清貨，有巿民在優惠券

到期前掃平貨。 ◆香港文匯報記者 文森
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相關公司被控串謀勾結外力危害國安案，昨日
踏入第四十六日審訊。控方證人、「12逃
犯」之一的李宇軒繼續作供。李宇軒供稱，他
和外號「攬炒巴」的劉祖廸在英國搞眾籌30
萬英鎊，用來在英國報章登廣告。由於涉及英
鎊，只能用英國銀行戶口收款，在經陳梓華穿
針引線下，由《蘋果日報》專欄的英國人寫手
借出戶口，又透露陳梓華在和黎智英飯聚後，
獲黎智英准許及安排使用《蘋果》的圖片在英
國登報賣廣告。
控方早前就李宇軒就G20峰會「全球登報

行動」搞眾籌提問，披露黎智英助手有份墊支
廣告費。控方昨日問及第二次眾籌的情況時，
李宇軒憶述，他負責搞G20眾籌「算係幾成

功嘅」，故陳梓華和其他Tg組員將他介紹給
想在英國搞眾籌登報的「攬炒巴」劉祖廸。當
時，「攬炒巴」登報行動打算用《中英聯合聲
明》作主題，眾籌目標為30萬英鎊。
由於首次G20眾籌所用的眾籌平台手續費

高昂，故想另找眾籌平台，且活動在英國進
行，「所以都想睇可唔可以籌英鎊，所以
就最揀咗一個GoFundMe」平台。當時，他
們本打算找「攬炒巴」成員的戶口收錢，但
無人願意借出戶口，最終決定再用他本人渣
打戶口收款。
李續稱，他們當時發現未能立即動用眾籌

所得款項，且當時無法直接以其個人渣打戶
口收款，亦無法立即用英國戶口收錢，故決
定再仿效G20眾籌行動，先行墊支。由於當
時G20眾籌的款項，已經由平台Stripe 轉回
其個人渣打戶口，所以他有能力再次墊支。
當時所籌得的30萬英鎊先轉至Jack Henry

Hazelwood的戶口，再由對方轉至李的渣打

戶口。他後來才知道Jack是《蘋果日報》的
寫手。
對於英國眾籌登報計劃的款項使用情

況，李宇軒確認共籌得約30萬英鎊，部分
籌款及餘款用來支付劉祖廸在英國與兩間顧
問合作搞集會及巴士巡遊等費用，而有關顧
問公司曾安排「攬炒巴」成員與英國國會議
見面及與「香港監察」合作，又曾與「末代
港督」彭定康針對香港國安法舉行聯署行
動。
控方展示李宇軒賬戶月結單，顯示曾向兩間

分別為「89Up」和「Whitehouse Consul-
tancy」的公司匯款，李稱是支付兩間顧問公
司的顧問費用。「攬炒巴」當時在英國與
「89Up」合作，租用大巴在倫敦巡遊。

曾與彭定康發起針對國安法聯署
李宇軒確認，曾用餘款向「Whitehouse

Consultancy」三次支付諮詢顧問費，該公司

曾安排「攬炒巴」及其英國其他成員，與英國
國會議員見面。2019年11月，該公司又運用
其人脈，對香港舉行的區議會選舉進行所謂
「監選」。2020年5月，該公司又與「香港
監察」創辦人羅傑斯合作，及與末代港督彭定
康舉行聯署行動，當時的行動是針對將出台的
香港國安法。

◆香港文匯報記者 葛婷
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樣本與另一病人混雜 無患癌婦遭誤切子宮

大昌行集團於1985年開展食品業務，開
設急凍食品連鎖專門店「大昌貿易行

食品肉類海鮮特價市場」，並於1992年改
名大昌食品市場連鎖店，兼營網購服務，主
力銷售急凍食品、肉類、蔬果等。2014
年，大昌食品市場與大昌食品專門店在全港
一度共有90家分店，但2018年已縮減至49
家分店。
在大昌昨日宣布將陸續關閉全線28間零
售店舖位後，在大埔道的大昌分店因租約期
滿已率先結束營業。有店員說：「其他門市
會逐步結業，但未有確實日子。」長沙灣分
店亦已拉閘，門口貼出招租告示。

有門市七折清貨 優惠券剩兩周期限
大昌行集團回覆查詢時證實，經慎重考慮
後，決定關閉28間食品零售店，但集團作
為香港最大的食品及快速消費品分銷商，將

繼續為香港市場提供優質的採購、分銷以及
食品加工等業務，以滿足本地社區和消費者
的需要。
大昌食品的客戶服務熱線接受查詢時稱，
如持有相關優惠券須於本月底前使用，否則
將會失效，即只餘約兩周的時間可以使用優
惠券。
有大昌的店員表示，已知公司將會結業，
但不清楚詳細內容，現在只希望盡快清貨。
門外仍貼有全店七折及「尊貴食材」九折的
海報，店內外人流不多，貨量尚算充足，有
店員負責上貨。
有市民得悉優惠券和積分到期的訊息後，
昨日到門市查詢，指大昌的凍肉質素不錯，
得知門市要關閉，趁機到場「入平貨」。有
市民說自己經常光顧，與店員相熟，感到有
點不捨。有巿民坦言，大昌的貨品不是特別
相宜，但覺得貨物品質有保證。有街坊說：

「大昌的貨品沒有太多新意，以及本身的營
銷方法也沒有改善，平時多數去街市或大型
超市買餸。」

員工下月14日解散 重點項目轉網購
據悉，大昌行集團昨日上午與員工開會交

代，員工合約將於下月14日的工作時間結
束後終止。
香港百貨商業僱員總會估計，今次事件有

近百名員工受影響。「聽聞（大昌）將重
點項目轉移到網購，如果是這情況，其實
他們都需要一部分聽電話、接觸的同事。
如是這樣，看看會否能安排同事作聯絡或
其他工種。」香港百貨商業僱員總會會務
總幹事林志忠說，雖然不少集團傾向發展
網購，縮減實體店租金成本，但仍有不少
人喜歡逛實體店，不擔心行業會過度萎
縮。

繼一田百貨的沙田旗艦店及大
埔分店重整百貨部後，大昌食品
市場亦全線結業，敲響零售業的

警鐘。自由黨主席、立法會批發及零售界議員邵家輝向香港
文匯報分析，零售業近月面對不少挑戰，包括北上消費成
風，以及網購盛行，他促請特區政府提請中央加快放寬「一
簽多行」個人遊。

消費模式改變 多人選擇網購
邵家輝指出，香港零售業生意約三分之二來自本地客，

三分之一屬遊客，但近月港人北上消費成風，加上早前有
大型超市在深圳開幕，大批港人北上搶貨，甚至有旅行社
專門為港人組團往返，而訪港遊客的消費力仍未恢復到疫
情前水平，此消彼長之下，香港部分零售店舖經營困難，
加上疫後港人消費模式改變，越來越多人選擇網購，「實
體店要請更多人，又要租舖燈油火蠟，在價格上很難與網
購競爭。」
但他對香港零售業未來仍充滿信心，「香港低稅制、自

由港，國際品牌薈萃，貴價商品市場有較大優勢。」隨着
市場調整，他認為兩地消費市場可互為補充，相得益彰，而
最重要的是吸引更多內地遊客來港，「香港對大灣區近八千
萬居民有吸引力，加快放寬大灣區內地城市的『一簽多行』
個人遊，加上市民固有消費力，不僅零售業有得做，各行各
業都將大為受益。」
身為全國政協委員的邵家輝又在全國兩會期間遞交提案，
建議批准深圳居民「一周一行」恢復為「一簽多行」，同時
容許大灣區另外八個核心城市居民可推行「一周一行」。

學者：大昌定位尷尬難突圍
翻查今年1月份的零售業銷貨額，對比疫情前的2019年同
期仍暴跌24.1%，相差達116億元。香港中文大學商學院亞
太工商研究所名譽教研學人李兆波認為，大昌的定位尷尬，
貨品種類不及一田百貨和Citysuper全面；分店數量又少於
兩大超市，價格又不及佳寶食品具競爭力，在多重夾擊下，
只能關閉零售業務。
第一太平戴維斯昨日在2月香港零售租賃市場報告，分析
了香港零售業的面對的宏觀情況。報告指，儘管面臨持續的
挑戰，香港的零售和旅遊市場正在穩步復甦。零售銷售總額
已經回升至2018年約82%的水平。然而，入境遊客的總數
仍然低於期望值，僅佔2018年的約52%。報告認為香港應
通過發展有特色的商場，吸引本地居民和大灣區其他城市，
以及亞洲地區遊客。

◆香港文匯報記者 王僖、蔡競文
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台胞在灣區台胞在灣區專家之言專家之言

香港文匯報訊 香港博愛醫院發生一宗嚴重醫療
事故。一名59歲女病人在該院提取子宮周邊組織
進行化驗時，疑混雜另一名患癌病人的樣本，被誤
診為子宮內膜患癌，於早前進行手術切除輸卵管和
卵巢等，但後來發現所切除的組織並無癌細胞，證
實她無癌被當有癌醫，無端捱了一刀。博愛醫院向
病人致歉，指涉事兩名員工正休假，並將調離化驗
崗位。院方會成立根源分析調查委員會，了解發生
的原因及改善建議。

博愛醫院兩涉事職員正休假及調離職位
涉事的59歲女病人於今年1月初因停經後陰道出

血，到博愛醫院日間婦科中心求醫。醫院在她子宮

周邊提取組織，送往病理部化驗。兩周後，日間中
心收到報告顯示「有癌細胞」，懷疑是子宮內膜患
癌。病人上月底在屯門醫院切除整個子宮、輸卵管
和卵巢。
術後，博愛醫院病理科醫生按程序化驗所切除的

組織，但無發現癌細胞，遂向病理科主管報告，並
將之前提取的組織進行DNA比對。本周四得出結
果顯示，原來提取的樣本與另一名70歲多患癌女
病人的組織混雜，導致化驗出錯，無癌當有癌醫。
香港醫院管理局新界西醫院聯網總監王耀忠昨日

聯同醫院管理層召開記者會，對事件致歉，「明白
事件對病人身心帶來很大影響，在此藉此機會，對
病人作最衷心道歉及深切慰問。」

屯門醫院及博愛醫院婦產科部門主管梁浩基解
釋，病人初時所做的提取組織檢查屬「黃金標
準」，其間抽取組織檢查有否癌細胞，及哪類型癌
細胞，「我們會確切相信報告真確性，而作出相應
治療。一般而言不會再做同樣測試，因為第一 ，
再做重複測試，病人有風險，要再抽取檢查，第二
亦需時間，或延誤病人診治情況。癌症是越早安排
做手術，對病人好處越大。」
涉事兩名病理部員工目前正休假，之後不會再擔
任相關工作，院方已成立根源分析調查委員會徹查
事件。「她（無辜挨刀的女病人）明白情況，也有
情緒情況。醫方安排了臨床心理學家，密切監察其
生理及心理狀況。」梁浩基說。

◆博愛醫院女病人子宮遭切除後始確認未有
患癌。 資料圖片

◀ 大昌食品的28間門市
將陸續關閉。
香港文匯報記者北山彥攝

▲有門市以七折促銷。
香港文匯報

記者北山彥攝


